

# *Le président cubain met l'accent sur la fermeté des Cubains face aux adversités*

---



La Habana, 12 septembre (RHC)- Le président cubain, Miguel Díaz-Canel a mis l'accent sur la fermeté des Cubains face aux adversités découlant du renforcement de l'agressivité et du siège économique nord-américain contre notre pays.

Dans une intervention au programme de la télévision cubaine La Table Ronde, Miguel Díaz-Canel a exposé les mesures qui sont prises dans notre pays face à l'actuelle conjoncture énergétique. À ce sujet, le président cubain a signalé :

« Nous travaillons depuis des mois car nous avons une situation particulière en ce moment. Il se peut que nous connaissions des difficultés pendant quelques jours avant de surmonter cette conjoncture, car j'insiste c'est une situation conjoncturelle. Il faut que la population soit au courant de tout car, en plus elle devra participer de façon active et appuyer aussi les efforts pour faire face au contexte actuel ».

Le président cubain a précisé que le gouvernement des États-Unis a recours à tout y compris au chantage, contre Cuba.

« Incontestablement, l'administration Trump a échoué dans ses tentatives de renverser la Révolution Bolivarienne et cet échec l'a amenée aussi à s'acharner sur Cuba avec une grande hypocrisie en ayant recours au mensonge et aux menaces »

Miguel Díaz-Canel a ajouté que les difficultés concernent fondamentalement certains types de combustible mais qu'elles n'affecteront pas la distribution des produits alimentaires. Il a indiqué :

« Le problème en ce moment est essentiellement énergétique mais pas avec tous les combustibles et il aura certes un impact mais pas sur les ravitaillements. Il n'y a pas de problèmes de ravitaillement d'un autre type. Des bateaux arrivent au pays chargés d'aliments mais nous avons plusieurs qui attendent à quai d'être déchargés faute de combustible pour cette tâche. Il y a des bateaux de haricots secs, de céréales, de farine de blé pour garantir la fabrication de pain . Il y a des bateaux d'aliments. L'arrivée de ces bateaux fait partie de toutes les mesures que nous avons prises en matière d'importation ces derniers mois pour pouvoir palier à la situation de pénurie à laquelle nous avons été confrontés vers la fin de l'année dernière et au cours des premiers mois de cette année ».

Le président cubain a mis l'accent sur le fait qu'il faut travailler avec courage face à cette conjoncture énergétique. Il a signalé :

« Il faut travailler avec courage, avec intelligence, avec optimisme et avec créativité. Sans se plaindre, sûrs et convaincus du fait que nous sommes à même de surmonter une conjoncture comme celle à laquelle nous faisons face. Nous comprenons que les personnes sont préoccupées mais nous ne sommes pas dans une période de grande crise et je crois que la manière dont nous avons travaillé durant ces années ne doit pas nous conduire à une situation de ce type. Nous avons aujourd'hui des forces que nous n'avions pas alors et cela permet de dessiner un scénario qualitativement différent ».

Par ailleurs, le président cubain, Miguel Díaz-Canel comparaitra de nouveau aujourd'hui au Programme La Table Ronde pour continuer à donner des informations sur la situation énergétique de notre pays.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/201870-le-president-cubain-met-laccent-sur-la-fermete-des-cubains-face-aux-adversites>



**Radio Habana Cuba**